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MUNICIPAL DE ABAETETUBA, REALIZADA EM 

04.10.2023. 

 

Aos quatro dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, no plenário da Câmara 1 

Municipal de Abaetetuba, Mário Ferreira Fonseca, à hora regimental, o Senhor Presidente, 2 

Vereador Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 1º Secretário, Vereador Cristiano Silva 3 

Lopes, que realizasse a chamada dos Senhores Vereadores e das Senhoras Vereadoras 4 

presentes, da qual constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa – PSDB, Cristiano Silva 5 

Lopes – PSD, José Edinício Cunha  – União Brasil, Ezequiel Viégas do Rego – PV, Jociane de 6 

Jesus Bitencourt Dias – PSDB, Max Willian Sousa Farias – MDB, Reginaldo Rodrigues Mota – 7 

PSD, Fernandes de Oliveira Anselmo – PL, Emerson João Negrão Rodrigues – MDB, Éder da 8 

Silva Feio – MDB, Gilvaldo Quaresma – PV, Maria Madalena Silva da Silva – PSOL e Sotério 9 

Oliveira Fagundes – PSDB. Havendo número legal, o Senhor Presidente invocou a proteção de 10 

Deus e declarou aberto os trabalhos da presente sessão. Ato contínuo, solicitou ao Senhor 1º 11 

Secretário que fizesse a leitura do expediente recebido. Do expediente constou: Projeto de lei 12 

n°.056/2023, que “institui o serviço de acolhimento em família acolhedora no âmbito do 13 

município de Abaetetuba e dá outras providências”, de iniciativa do Poder Executivo; Projeto 14 

de lei n°.057/2023, que “dispõe sobre o respeito à dignidade especial de crianças e 15 

adolescentes, pessoas em desenvolvimento e em condições de especial fragilidade 16 

psicológica, no âmbito dos serviços públicos municipais infância sem pornografia, e dá outras 17 

providências”, de iniciativa do Vereador Gilberto Costa; Projeto de lei n°.059/2023, que “dispõe 18 

sobre a margem consignável dos Servidores Públicos Ativos, Efetivos, Comissionados e 19 

Agentes Políticos da Câmara Municipal de Abaetetuba e dá outras providências”, de iniciativa 20 

da Mesa Diretora da Câmara Municipal; Abaixo-assinado, Alunos do SOME e do Município, 21 

Pais e Funcionários da Escola Padre Pio, Localizada na ilha do Capim; e Resposta do 22 

Processo n°1.001002.2023.2.0003, protocolado pela Câmara Municipal de Abaetetuba, oriundo 23 

do Tribunal de Contas dos Municípios (TCM/Pa). No horário destinado ao PEQUENO 24 

EXPEDIENTE, pronunciaram-se os Senhores Vereadores: Edinho Silva, Max Fera, Ezequiel 25 

Viégas, Sotério Fagundes, Gilvaldo Quaresma, Regi Mota, Emerson Negrão, Cristiano Lopes e 26 

professora Madalena Silva. Na ocasião, os parlamentares prestaram contas de suas atividades 27 

legislativas e deram as boas-vindas aos alunos da Escola Padre Pio e aos moradores do 28 

residencial Abaetetuaras, presentes na galeria da Casa. Chegado o horário destinado à 29 

TRIBUNA POPULAR, o Senhor Presidente concedeu a palavra ao Senhor Ronaldo Cardoso de 30 

Souza. Na oportunidade, o orador trouxe aos Senhores Vereadores algumas demandas dos 31 

moradores do residencial Abaeteuaras, tais como: limpeza pública, retirada de entulhos, 32 

iluminação pública, segurança e, principalmente, uma audiência com as autoridades 33 

competentes pelo Programa “Minha Casa, Minha Vida” para garantir que os moradores que já 34 

têm a posse das residências, possam ter seu direito garantido, já que fizeram inclusive 35 
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investimentos nas residências. Em prosseguimento, usou a palavra o Senhor Vander Nobre de 36 

Oliveira, estudante da UFPA. Na ocasião, reportou a urgente necessidade de reparos 37 

estruturais na “Casa do Estudante”, situada na capital do Estado. Falou que há tempos está 38 

tentando dialogar com a Prefeita, mas que o Chefe de Gabinete reiteradamente vem 39 

postergando tal agenda, inclusive tratando mau os estudantes. Disto isso, pediu a colaboração 40 

dos Senhores Vereadores para que o diálogo entre os estudantes e quem tiver a competência 41 

para solucionar os problemas estruturais da residência possa acontecer. Passou-se ao GRANDE 42 

EXPEDIENTE. Devidamente inscrito, pronunciou-se o Vereador Edinho Silva para dar as boas-43 

vindas aos estudantes da Escola Padre Pio X e aos moradores do condomínio Abaeteuaras, 44 

que vieram até a Casa reivindicar alguns direitos. Discutiu sobre a lentidão nas obras dos 45 

mercados municipais, da orla e do hospital municipal, que, segundo o que foi apurado pelo 46 

parlamentar junto aos órgãos estaduais, já tiveram repassados ao Município cerca de 70% do 47 

total dos recursos disponíveis para as respectivas obras. Por fim, disse que o Município passa 48 

por uma crise orçamentária sem precedentes, e que sequer terminou o segundo quadrimestre, 49 

o Executivo solicita à Câmara a autorização para a abertura de mais 50% de crédito especial, 50 

sem indicar onde serão empregados tamanho montante de recursos. Pronunciou-se o 51 

Vereador Ezequiel Viégas para apontar a necessidade da construção de uma UBS na 52 

comunidade Caripetuba, objeto da Proposição de sua autoria pautada na Ordem do Dia. 53 

Acerca da demanda apresentada pelos moradores do residencial Abaeteuaras disse que há 54 

um entrave judicial complexo que dificulta a atuação dos parlamentares e do Poder Executivo 55 

municipal. Ademais, falou que o condomínio possui uma gestão compartilhada por ser fruto do 56 

Programa Minha Casa, Minha Vida (PMCMV) e muitas das decisões não dependem 57 

exclusivamente da vontade do Município. Por fim, deixou seu mandato inteiramente à 58 

disposição dos moradores do residencial para, no que couber, estar colaborando para o mais 59 

breve possível os moradores obterem uma resposta das autoridades. Pronunciou-se o 60 

Vereador Sotério Fagundes para sugerir que a Casa possa estar encaminhando ao Executivo 61 

uma Proposição assinada por todos os seus membros solicitando os reparos necessários na 62 

Casa dos Estudantes. Referente à demanda dos alunos Padre Pio, disse que a Comissão de 63 

Educação está acompanhando o problema e, de forma imediata, trabalhará para que seja 64 

solucionado o problema do gerador. Contudo, disse que a questão do calor intenso, é um 65 

problema climático que precisa da colaboração de todos. Por fim, falou que o projeto 66 

habitacional Abaeteuaras é compartilhando e que, portanto, é necessário sentar com (e ouvir) 67 

todos os atores: Administração Municipal, representantes do Ministério das Cidades, Caixa 68 

Econômica Federal e moradores. Pronunciou-se o Vereador Gilvaldo Quaresma para dizer que 69 

estará convidando representantes da URE para visitar a escola Padre Pio e verificar o que 70 

pode ser feito para melhorar o conforto dos alunos. Sobre a situação levantada pelos 71 

moradores do residencial Abaeteuaras disse que é preciso entender melhor qual é o limite de 72 

atuação de cada ente, além das questões judiciais envolvidas. Por fim, parabenizou os novos 73 

conselheiros tutelares eleitos no último domingo (01/10) e desejou um excelente mandato a 74 

todos. Pronunciou-se o Vereador Regi Mota para informar a falta de medicamentos no posto de 75 
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saúde do rio Maracapucu e criticar a ausência constante do Município da atual titular da pasta 76 

de Obras Municipal, o que faz com que esta não consiga entender a real necessidade do 77 

Município e a não efetivação de um cronograma de obras e limpeza pública, entulhando todos 78 

os cantos da cidade. Para os moradores do residencial Abaeteuaras, disse que o governo irá 79 

fazer com estes o mesmo que fizerem com os afetados pela erosão nos bairros São João e 80 

São José. Por fim, discutiu sobre a paralização, que já dura um ano, da obra da ponte da 81 

Escola Dionísio Hage e criticou o pedido de autorização para a abertura de crédito no 82 

percentual de 80% do Executivo, sem a indicação de onde serão investidos os recursos 83 

oriundos do crédito. Pronunciou-se o Vereador Aluísio Corrêa para informar que no próximo dia 84 

11/10 a Secretária de Obras estará presente na sessão respondo aos questionamentos dos 85 

Senhores Vereadores sob a atuação da pasta de Obras Municipal. Disse aos universitários da 86 

Casa do Estudante que entregará ao chefe de gabinete da Prefeita o Requerimento, assinado 87 

por todos os parlamentares, solicitando as melhorias necessárias na casa. Por fim, informou ao 88 

plenário que recebeu denúncias graves de pais de alunos da ausência constante dos 89 

professores da rede estadual lotados na Escola Santo André e solicitou que a Secretaria peça 90 

os esclarecimentos junto a 3ª URE sobre o fato. Pronunciou-se o Vereador José Edinício para 91 

reafirmar a necessidade de ouvir todos os atores envolvidos na gestão do condomínio 92 

Abaeteuaras, sugerindo que possa estar sendo formada uma comissão de moradores, 93 

parlamentares, órgãos municipais e federais para debater a situação dos moradores. 94 

Concluindo, disse que a pesar da estrutura da ponte, a escola Dionisio Hage encontra-se em 95 

ótimo estado, e que o fato merecia ser citado pelo Vereador que discutiu a situação da ponte. 96 

Pronunciou-se o Vereador Emerson Negrão para dizer que encaminhará ofício de seu gabinete 97 

à SEMOB solicitando a limpeza do condomínio Abaeteuaras e também a iluminação pública 98 

para o condomínio. Disse também que estará direcionando 100 mil reais das emendas 99 

impositivas para a implementação do sistema de geração de energia solar na Escola Padre 100 

Pio. Por fim, falou que estará direcionando o mesmo valor para a Casa do Estudante para os 101 

reparos mais imediatos, e sinalizou estar de acordo em reunir os órgãos responsáveis pela 102 

gestão do condomínio Abaeteuras, a fim de trazer mais segurança para as mais de 400 103 

famílias que vivem no residencial. Pronunciou-se o Vereador Cristiano Lopes para dizer que irá 104 

garantir dentro do orçamento para 2024 os mesmos valores mencionados pelo Vereador 105 

Emerson Negrão para a Escola Padre Pio e Casa do Estudante. Concluindo, debateu sobre o 106 

objeto da Proposição Legislativa de sua autoria e sugeriu aos seus pares que dialoguem com 107 

os seus respectivos Deputados Federais e busquem uma solução para a insegurança das 108 

famílias em terem ou não a propriedade das moradias do residencial Abaeteuaras. Pronunciou-109 

se a Vereadora professora Madalena Silva para dizer que os moradores do rio Maracapucu e 110 

Assacu também estão tendo problema com a erosão dos respectivos rios, sendo uma das 111 

causas a alta velocidade das embarcações que por lá trafegam. Parabenizou os alunos da 112 

Escola Padre Pio pela presença na sessão e falou da importância do acompanhamento das 113 

discussões que se dão na Casa para as suas vidas. Disse também que ainda vigora a 114 

Proposição em que solicitou melhorias para a Casa do Estudante, mas que é de pleno acordo 115 
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que todos os parlamentares possam estar colaborando com as suas assinaturas para que o 116 

problema dos estudante seja solucionado o mais breve possível. Por fim, colocou-se à 117 

disposição dos moradores do residencial Abaeteuaras para, no couber as suas atribuições 118 

como parlamentar, estar ajudando e ressaltou que apenas a luta coletiva pode garantir o direito 119 

social. Anunciada a ORDEM DO DIA, o Senhor Presidente passou a submeter ao plenário a 120 

matéria em pauta. Em pauta o Projeto de lei nº.041/2023, “que institui no calendário municipal 121 

de Abaetetuba o dia municipal da luta pela saúde da mulher e pela redução da mortalidade 122 

materna, a ser celebrado anualmente no dia 28 de maio e dá outras providências”, de iniciativa 123 

da Vereadora Madalena Silva. Submetido à discussão, a Vereadora professora Madalena Silva 124 

defendeu a aprovação do presente Projeto de lei e também a efetivação de políticas públicas 125 

para a redução da mortalidade maternidade materna no Município. Submetido à votação, o 126 

Projeto de lei n°045/2023 foi aprovado por unanimidade pelo plenário em 2ª discussão e 127 

votação. Em pauta o Projeto de lei nº.042/2023, que “dispõe sobre a proibição de 128 

homenagens a escravocratas e genocidas no âmbito da Administração Direta e Indireta no 129 

município de Abaetetuba e dá outras providências”, de iniciativa da Vereadora Madalena Silva. 130 

Submetido à discussão, a Vereadora professora Madalena defendeu a aprovação da matéria e 131 

disse que, a partir desse marco, o Município estará proibido de homenagear escravocratas. 132 

Também argumentou que mulheres e homens negros da história também devem ser 133 

homenageados pelo Poder Público, dando assim a visibilidade necessária às lutas do passado 134 

e do presente do povo negro por liberdade e para a redução das desigualdades. Submetido à 135 

votação, o Projeto de lei n°.042/2023 foi aprovado por unanimidade pelo plenário em 2ª 136 

discussão e votação. Em pauta o Projeto de lei nº.043/2023, que “considera de Utilidade 137 

Pública a entidade Movimento Educacional Científico e Social do Estado do Pará – MECIS e dá 138 

outras providências”, de iniciativa da Vereadora Madalena Silva. Lido o Projeto de lei em 139 

epígrafe, passou-se à discussão da matéria pelo plenário. Não havendo quem discutisse, o 140 

Projeto de lei n°.043/2023 foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário 141 

em 2ª discussão e votação. Em pauta o Projeto de lei nº.045/2023, que “institui no calendário 142 

oficial do município de Abaetetuba o mês “janeiro verde”, dedicado a combater o racismo 143 

religioso e dá outras providências”, de iniciativa da Vereadora Madalena Silva. Submetido à 144 

discussão, a Vereadora professora Madalena Silva debateu acerca do preconceito construído 145 

pelo sistema escravocrata em relação à religiosidade do povo negro e de outras religiões, que 146 

têm seus cultos vistos como inferiores e demonizados por grande parte da sociedade. Isso 147 

posto, a Vereadora defendeu a aprovação da matéria e o objetivo principal da proposta: a 148 

disseminação de informações sobre os cultos para a superação do preconceito religioso latente 149 

na sociedade brasileira. Submetido à votação, o Projeto de lei n°.045/2023 foi aprovado por 150 

unanimidade em 2ª discussão e votação. Em pauta o Projeto de lei nº.052/2023, que “dispõe 151 

sobre a criação do Fundo Municipal de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e 152 

Valorização dos Profissionais da Educação, fundo de natureza contábil, para movimentação 153 

dos recursos orçamentários e financeiros do FUNDEB”, de iniciativa do Poder Executivo. Lido o 154 

parecer favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final ao Projeto de 155 



 

PODER LEGISLATIVO 
CÂMARA MUNICIPAL  

DE ABAETETUBA 
C.N.P.J.: 04.363.065/0001-52 

Avenida Dom Pedro II, 1415 
Abaetetuba – Pará 

lei em epígrafe, passou-se à discussão pelo plenário. Não havendo quem discutisse, o parecer 156 

da Comissão foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em única 157 

discussão e votação. Em ato contínuo, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º Secretário 158 

que fizesse a leitura do Projeto de lei n°052/2023. Submetido à discussão, não houve 159 

debatedores inscritos. Submetido à votação, o Projeto de lei n°.052/2023 foi aprovado por 160 

unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e votação. Em pauta o Projeto de lei nº.053/2023, 161 

que “altera o artigo 8º da Lei municipal nº 662/2022, LOA  2023, passando de 30% para 80% a 162 

autorização para abertura de crédito adicional suplementar sobre o total da despesa fixada na 163 

LOA do município de Abaetetuba para o exercício financeiro de 2023”, de iniciativa do Poder 164 

Executivo. Lido o parecer favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação 165 

Final ao Projeto de lei em epigrafe, iniciou-se a discussão do parecer pelo plenário. Na ocasião, 166 

o Vereador Regi Mota que o Poder Executivo não apontou onde serão investidos os recursos 167 

dos remanejamentos que se pretende fazer no orçamento de 2023. Ademais, disse que o 168 

Executivo já possui autorização Legislativa para abrir crédito na LOA no limite de 30%. Dito 169 

isso, o Vereador solicitou vista da votação até que o Executivo aponte para quais programas os 170 

recursos serão realocados na LOA. Em seguida, o Vereador foi advertido pelo Senhor 171 

Presidente que se está discutindo o parecer da Comissão e que, no momento oportuno (da 172 

discussão do Projeto), refaça o pedido de vista para deliberação do plenário. Ainda em 173 

discussão, o Vereador Edinho Silva questionou a demora no encaminhamento da ata da 174 

reunião da Comissão de Finanças sobre a matéria e solicitou dos membros da Comissão 175 

explicação acerca do superávit que o Executivo aponta para abertura de mais 50% de crédito 176 

na LOA, já que o líder do governo vem destacando a escassez de recursos nas pastas de 177 

gestão do atual governo. Seguindo a discussão, o Vereador Fernandes Anselmo frisou que a 178 

Comissão de Finanças e Orçamentos é a mais atuante da Casa, tendo esta se reunido 3 ou 4 179 

vezes para discutir a matéria ora em debate. Ademais, disse que a Câmara não está 180 

repassando nenhum valor para o Executivo, apenas autorizando que os recursos financeiros 181 

possam transitar de uma determinada dotação para outra. Por fim, disse que a equipe de 182 

contabilidade do governo foi toda remontada e que esta verificou a necessidade deste 183 

percentual para o limite de abertura dos créditos no orçamento, o qual é uma peça fictícia que 184 

faz a estimativa das receitas, ou seja, não necessariamente a receita planejada será a 185 

arrecadada. Ainda em discussão, o Senhor Presidente falou que o Executivo precisa da 186 

aprovação do projeto, sob pena de paralização de obras, serviços e pagamento de salários 187 

para servidores, e que não será o Legislativo o responsável para um cenário dessa natureza. 188 

Submetido à votação, o parecer da Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final foi 189 

aprovado com 10 votos a favor e 2 votos contrários (dos Vereadores Regi Mota e Edinho Silva) 190 

em única discussão e votação. Em ato contínuo, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º 191 

Secretário que fizesse a leitura do parecer favorável exarado pela Comissão de Finanças e 192 

Orçamento ao Projeto de lei n°053/2023. Lido o parecer da Comissão, foi verificada a sugestão 193 

de emenda modificativa ao texto do Artigo 1º, o qual passa a vigorar com a seguinte redação: 194 

“Art. 1º - Fica alterado da Lei 662/2022, LOA/2023, passando de 30% (trinta por cento) para 195 
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60% (sessenta por cento) a autorização concedida para a abertura de créditos adicionais 196 

suplementares às dotações do orçamento municipal vigente que se tornarem insuficientes nos 197 

termos do § 1º, Art. 43 da Lei Federal nº.4.320/644, usando como fonte: I – o superávit 198 

financeiro apurado em balanço patrimonial do exercício anterior; II – os provenientes de 199 

excesso de arrecadação; III – os resultantes de anulação parcial ou total de dotações 200 

orçamentárias ou de créditos adicionais, autorizados em lei; IV – o produto de operações de 201 

crédito autorizadas, em forma que juridicamente possibilite ao poder executivo realizá-las. 202 

Submetido à discussão, o Vereador Regi Mota argumentou que o Executivo pretende 203 

remanejar dentro do orçamento, além do que já tem autorização, um montante de 187.834,00 204 

reais sem apontar no que será gasto, entendendo que o valor seja usado para tapar o rombo 205 

nas contas públicas do Município. Por fim, disse que é dever do Município informar através de 206 

resumos os gastos que serão realizados, e que a atual gestão pretende quebrar o Município e 207 

usa a Câmara para atingir tal objetivo. Submetido à votação, o parecer da Comissão de 208 

Finanças e Orçamento foi aprovado, com a emenda modificativa sugerida, por 10 votos a favor 209 

e 2 votos contrários (dos Vereadores Regi Mota e Edinho Silva) em única discussão e votação. 210 

Lido o Projeto de lei n°053/2023, passou-se à discussão da matéria pelo plenário. Na ocasião, 211 

o Vereador Regi Mota solicitou vista da votação da matéria pelos motivos já elencados durante 212 

a discussão. Submetido à votação, o pedido de vista do Vereador do PSD foi indeferido pelo 213 

plenário por maioria absoluta. Seguindo a discussão, o Vereador Edinho Silva criticou a tentava 214 

de “enrolação contábil” do Poder Executivo e disse que irá pessoalmente ao Tribunal de Contas 215 

dos Municípios questionar a legalidade do percentual de 80% para a abertura de crédito no 216 

orçamento. Por fim, disse que há uma grande cortina de fumaça na intenção do Executivo, já 217 

que se exime de indicar o superávit e onde serão inseridos os créditos dos remanejamentos. 218 

Ainda em discussão, o Vereador Fernandes Anselmo refirmou que a Câmara não está 219 

transferindo dinheiro para o Executivo, como tentam argumentar os parlamentares de 220 

oposição, mas sim autorização para remanejar os recursos de um programa para outro. Disse 221 

ser impressionante a incapacidade intelectual dos que pensam dessa forma, o que se opõe a 222 

capacidade de mentir que estes vêm apresentando durante o decurso do debate. Submetido à 223 

votação, o Projeto de lei n° 053/2023 foi aprovado com 10 votos a favor e 2 votos contrários 224 

(dos Vereadores Regi Mota e Edinho Silva) em 1ª discussão e votação. Em pauta o Projeto de 225 

lei nº.048/2023, que “dispõe sobre a instituição no município de Abaetetuba, o dia municipal 226 

do escoteiro e dá outras providências”, de iniciativa dos Vereadores Sotério Fagundes e 227 

Gilvaldo Quaresma. Lido o parecer favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e 228 

Redação Final ao Projeto de lei em epígrafe, passou-se à discussão pelo plenário. Não 229 

havendo quem discutisse, o parecer da Comissão foi submetido à votação e aprovado por 230 

unanimidade pelo plenário em única discussão e votação. Em ato contínuo, o Senhor 231 

Presidente solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do Projeto de lei n°048/2023. 232 

Submetido à discussão, não houve debatedores inscritos. Submetido à votação, o Projeto de 233 

lei n°.048/2023 foi aprovado por unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e votação. Em 234 

pauta as Proposições Legislativas: Proposição nº.309/2023 – de iniciativa do Vereador Aluísio 235 
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Corrêa, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a Excelentíssima 236 

Prefeita municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e a Secretaria Municipal de 237 

Agricultura, solicitando que seja realizado em caráter de urgência a construção de um micro 238 

sistema de abastecimento de água (projeto SALTA-Z), na comunidade do Campompema baixo 239 

(ilhas); Proposição nº.310/2023 – de iniciativa do Vereador Cristiano Lopes, o qual requer que 240 

a Mesa Executiva da Casa encaminhe expediente a Excelentíssima Prefeita municipal, 241 

Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e a Secretaria Municipal de Obras, solicitando a 242 

pavimentação asfáltica na rua “A” do Condomínio Estela Orsi Dohara, bairro Jarumã; 243 

Proposição nº.311/2023 – de iniciativa do Vereador José Edinício da Cunha, o qual requer que 244 

a Mesa Executiva envie expediente  a Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues 245 

Carvalho, Prefeita municipal de Abaetetuba, e a Secretaria Municipal de Obras, solicitando a 246 

realização dos serviços de macrodrenagem e pavimentação asfáltica na travessa Frei Galvão, 247 

bairro Chicolândia; Proposição nº.312/2023 – de iniciativa do Vereador Emerson Negrão, o 248 

qual requer que a Mesa Executiva da Casa encaminhe expediente a Excelentíssima Prefeita 249 

municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e a Secretaria Municipal de 250 

Educação, solicitando a revitalização do prédio da escola municipal Santa Ana, situada na 251 

localidade do Tauerá-Açú (zona rural); Proposição nº.313/2023 – de iniciativa do Vereador 252 

Ezequiel das Campanhas, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa encaminhe expediente 253 

a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, solicitando 254 

a viabilização da construção de uma Unidade Básica de Saúde (UBS), no rio Caripetuba; 255 

Proposição nº.314/2023 – de iniciativa do Vereador Fernandes Anselmo, Sabiá, o qual requer 256 

que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a Excelentíssima Senhora Francineti Maria 257 

Rodrigues Carvalho, Prefeita Municipal de Abaetetuba, e a Secretaria de Obras, solicitando que 258 

realize serviços de aterro e terraplenagem do ramal Alexandre (abelheira) km 03, antes da 259 

ponte de concreto, estrada velha de Beja; Proposição nº.315/2023 – de iniciativa do Vereador 260 

Gelciney Matos, Gel, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente a 261 

Excelentíssima Senhora Prefeita municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e a 262 

Secretaria Municipal de Obras, solicitando a realização do serviço de pavimentação, 263 

construção de calçadas e meio-fio da travessa Aprigio Veloso Dias, no perímetro da rua Jota 264 

Cunha até Teresinha Vieira; Proposição nº.316/2023 – de iniciativa do Vereador Gilberto 265 

Costa, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente à Polícia Militar, 266 

Batalhão 31º BPM, solicitando do mesmo que autorize um policiamento ostensivo para o 267 

Guajará de Beja; Proposição nº.317/2023 – de iniciativa do Vereador Gilvaldo Quaresma, o 268 

qual requer que a Mesa Diretora da Casa encaminhe expediente a Excelentíssima Senhora 269 

Francineti Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita municipal, para que determine à Secretaria de 270 

Educação a executar os serviços de ampliação de mais duas salas de aula, elevação do muro 271 

dos fundos do prédio, reforma e cobertura da quadra de esporte e conclusão da pintura da 272 

Escola Municipal de Educação Infantil e Ensino Fundamental Pedro Ferreira Costa; 273 

Proposição nº.318/2023 – de iniciativa da Vereadora Jociane Bitencourt Dias, Jô Dias, a qual 274 

requer que seja encaminhado expediente a Excelentíssima Prefeita municipal, Senhora 275 
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Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e a Secretaria Municipal de Educação, solicitando a 276 

reforma da Escola Municipal de Educação Infantil Dom João Gaza, situada na estrada de Beja 277 

(zona rural); Proposição nº.319/2023 – de iniciativa do Vereador Reginaldo Mota, Regi Mota, o 278 

qual requer que a Mesa realize audiência pública para debater questões relacionadas à 279 

iluminação pública do Município e os ajustes de tarifas municipais e estaduais, bem como 280 

fornecimento do serviço, arrecadação e destinação dos recursos. para a ocasião a Mesa 281 

Executiva da Casa deve encaminhar expediente convidando para o evento a Secretaria 282 

Municipal de Finanças, a Secretaria Municipal de Administração, o setor responsável pela 283 

iluminação pública municipal, o representante da empresa prestadora de serviço de iluminação 284 

pública, a empresa Equatorial, o PROCON, a Defensoria Pública e o Ministério Público; 285 

Proposição nº.320/2023 – de iniciativa do Vereador Sotério Fagundes, o qual requer que seja 286 

encaminhado expediente a Excelentíssima Prefeita municipal, Senhora Francineti Maria 287 

Rodrigues Carvalho, e a Secretaria Municipal de Educação, solicitando a construção da ponte 288 

da Escola São José, situada no igarapé São José; Proposição nº.321/2023 – de iniciativa da 289 

Vereadora Madalena Silva, a qual requer que seja encaminhado expediente a diocese de 290 

Abaetetuba e a Excelentíssima Prefeita municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues 291 

Carvalho, solicitando que realizem parceria para que seja promovida a I romaria da 292 

acessibilidade durante a festividade de Nossa Senhora da Conceição, no município de 293 

Abaetetuba. Submetidas à discussão, não houve debatedores inscritos. Submetidas à votação, 294 

todas as Proposições em pauta foram aprovadas por unanimidade em única discussão e 295 

votação. Não havendo inscritos para o horário destinado às LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS e nada 296 

mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a presente sessão e convocou a 297 

todos para a próxima sessão extraordinária, a ser realizada em cinco minutos, para a 298 

deliberação em 2° turno dos Projetos de leis de números 052/2023, 053/2023 e 048/2023. Em 299 

firmeza e para constar foi lavrada a presente ata que, depois de lida e achada conforme, será 300 

aprovada pelo plenário e assinada pelos membros da Mesa.  301 

Abaetetuba, 11 de outubro de 2023.  302 
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